

# Tema del día

MARCELO LARENAS/ MUNICIPALIDAD DE TEMUCO



LA GALA ANIVERSARIO DE LOS 144 AÑOS DE TEMUCO SE DESARROLLÓ ANOCHЕ EN EL TEATRO MUNICIPAL CAMILO SALVO, CON LA PRESENCIA DE MÁS DE MIL 200 INVITADOS QUE REPLETARON LAS INSTALACIONES DEL RECINTO.

## Temuco celebra 144 años de historia y proyecta su futuro como la mejor ciudad del sur de Chile

**GALA ANIVERSARIO.** En un evento con más de 1.200 invitados fueron entregados 10 reconocimientos a ciudadanos destacados, ilustres, medalla al mérito y a una institución destacada. En su discurso, el alcalde Roberto Neira definió los cinco ejes que serán la base de la transformación de la ciudad.

Carolina Torres Moraga  
 carolina.torres@australtemuco.cl

“Temuco no es sólo una ciudad con historia, es una ciudad con destino, y estamos en el camino correcto para construir un futuro de seguridad y progreso para todos”. Con estas palabras el alcalde de Temuco, Roberto Neira, recordó que al celebrar los 144 años de vida de la capital de La Araucanía, junto con revivir el pasado, también es el momento de mirar con firmeza el futuro, en especial teniendo en cuenta la cercanía de la celebración de los 150 años.

“Nos proyectamos con una visión muy clara: cuando celebremos los 150 años de Temuco, no sólo queremos ser una

capital regional, sino un referente de desarrollo para el sur de Chile”, expresó el jefe comunal durante la Gala Aniversario realizada anoche en el Teatro Municipal Camilo Salvo. Inostranza que reunió a más de 1.200 invitados especiales en la celebración de los 144 años de Temuco.

Son cinco los ejes fundamentales definidos por la actual administración para ser la base y guiar la gran transformación de la ciudad que se proyecta como la mejor del sur de Chile. Estos son: Ciudad de Oportunidades, Seguridad y Protección, Bienestar y Cuidado, Infraestructura para la Calidad de Vida, e Innovación y Tecnología para el desarrollo de nuestra ciudad.

En cada uno de los ejes pro-

“Nos proyectamos con una visión clara: cuando celebremos los 150 años de Temuco, no sólo queremos ser una capital regional, sino un referente de desarrollo para el sur de Chile. (...) Temuco es una ciudad próspera que mira al sur de Chile desde arriba y que es elegida para vivir”.

Roberto Neira Aburto,  
 alcalde de Temuco

puestos, el alcalde se explayó sobre las medidas a implementar destacando en términos de seguridad la urgencia por cambiar la actual ubicación de la Cárcel de Temuco. “Es necesario trasladar la cárcel de Temuco fuera de la ciudad y lejos del centro, dado que está rodeada por cuatro liceos municipales, la biblioteca y centro cultural Galo Sepúlveda, y un entorno maravilloso con el Cerro Ñielol, que se ven perjudicados por tener una cárcel en el corazón de la calle Balmaceda”, aseguró.

En materia de bienestar, junto con el mejoramiento de la infraestructura de los cesfam Pueblo Nuevo, Amanecer y Villa Alegre, además del diseño del nuevo Cesfam Labranza y Centro de Salud para Portal San

**150 años cumplirá** Temuco dentro de seis años, momento en que la ciudad busca ser un referente de desarrollo para el sur de Chile.

Francisco, propuso la materialización de un Hospital para Labranza, “como un proyecto de largo plazo con miras a los 150 años; para ello, se creó el Comité Pro-Hospital, integrando a organizaciones comunales y públicas de Labranza”, enfatizó Neira.

A la vez, en lo que respecta a infraestructura para una mejor calidad de vida, la autoridad comunal dio como primicia la reciente publicación en el por-

**300 mil habitantes** tiene en la actualidad Temuco, ubicándola dentro de las 10 ciudades más grandes de Chile.

tal de Mercado Público la licitación para la reactivación de las obras del Mercado Municipal, para que las empresas constructoras puedan postular. “Estamos esperanzados que existan muchos oferentes, para ir cumpliendo todas las etapas administrativas y si todo avanza de acuerdo con los plazos definidos, proyectamos la finalización de la obra dentro de este periodo”, sostuvo el edil, quien al finalizar su discurso hizo un

(viene de la página anterior)



EL ALCALDE ROBERTO NEIRA DEFINIÓ LOS PRÓXIMOS DESAFÍOS DE TEMUCO DE CARA A LOS 150 AÑOS DE VIDA DE LA CIUDAD.



LA ORQUESTA FILARMÓNICA DEL TEATRO MUNICIPAL PRESENTÓ SU CONCIERTO "NOCHE DE BOLEROS", SIENDO EL BROCHE DE ORO DE LAS CELEBRACIONES DE LOS 144 AÑOS.



"Nosotros cumplimos 100 años hace un mes atrás y eso habla de que somos una institución que nace prácticamente con la ciudad".

Gustavo Valenzuela, Institución Destacada



"Es un gran honor y es muy motivante entender que, de alguna manera, ha trascendido lo que uno ha hecho".

Marco Fernández, deportista y Ciudadano Destacado



"Con mucho orgullo y también con humildad recibo este reconocimiento porque somos más de 890 bomberos y bomberas y todos desarrollan un gran trabajo".

Claudio Fuentes, Medalla al Mérito Bomberil



"Son situaciones que uno no espera, que le llegan y simplemente las agradece y las recibe porque han reconocido mi trabajo".

Mario Blaauboer, docente y Ciudadano Destacado

llamado especial a los jóvenes a apoyar la construcción del Temuco del futuro. "Los necesitamos apoyando, colaborando y participando de un Temuco que no se detiene, que está abierto al cambio y que busca conectar no sólo con los ciudadanos de hoy sino también con una visión de futuro en vinculación con las generaciones del mañana", insistió.

**CIUDAD PARA VIVIR**

Roberto Neira aseguró a El Austral sentirse "honrado de ser alcalde de una ciudad tan hermosa, y que tiene futuro, que tiene proyectos y que también tiene necesidades, lógicamente".

Se trata de necesidades que, según dijo, "nosotros en nuestra gestión estamos trabajando para ir avanzando en las distintas instancias; primero en su planificación urbanística, que es fundamental para un crecimiento sostenido y adecuado para una ciudad como Temuco", destacó la autoridad comunal, relevando la importancia de aspectos como la infraestructura vial, la cultura, el deporte, la educación, entre otros.

"Temuco es una ciudad para vivir, que según las últimas encuestas, está siendo de las ciudades en que los chilenos de otros lugares, están decidiendo venir a vivir", concluyó.

**PREMIADOS 2025**

La Gala Aniversario de los 144 años tuvo un sabor especial para quienes fueron homenajeados por su contribución a la ciudad que los vio nacer y donde han desarrollado sus trayectorias de vida.

Los premiados como Ciudadanos Destacados fueron: Car-



DIOS FUERON LOS PREMIOS ENTREGADOS EN LA GALA. EN LA FOTO, EL CIUDADANO ILUSTRE, HUMBERTO DEL PINO.

"Lo más relevante es recuperar el centro, ordenarlo más y en ese sentido también abordar el problema de los ambulantes porque hoy día están prácticamente tomados".

Gustavo Valenzuela, Pde. Cámara de Comercio.

"Hoy día nosotros vemos que Temuco tiene un superávit de viviendas. Es una ciudad que puede recibir a todo el mundo y es una ciudad muy amable, muy hospitalaria".

Roberto Gesche, Ciudadano Ilustre de Temuco

los Raposo Sánchez, Clemilda Ester González; María Elizabeth Brand Deisler, Mario Blaauboer Valdés, María Molina Inostroza y Marco Antonio Fernández Diez.

Como Ciudadanos Ilustres fueron distinguidos Roberto Gesche Robert y Humberto Del Pino Sandobal. La Medalla al Mérito Bomberil fue entregada a Claudio Fuentes Pacheco; mientras que el galardón a Institución Destacada fue otorgado a la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de La Araucanía.

Precisamente, el presidente de la Institución Destacada, Gustavo Valenzuela, expresó su satisfacción por el reconocimiento. "Nosotros cumplimos 100 años hace un mes atrás y eso habla de que es una institución que nace prácticamente con nuestra ciudad y que ha estado siempre ligada a Temuco, no solamente en el ámbito co-

mercial, sino también para ayudar y cooperar en tiempos de crisis", puntualizó, destacando que con miras a los 150 años Temuco debe resolver una gran piedra en el zapato de la ciudad: el comercio ambulante. "Lo más relevante es recuperar el centro, ordenarlo más y, en ese sentido, también abordar el problema de los ambulantes porque hay sectores que hoy día están tomados prácticamente, y no dejan que las personas puedan transitar libremente en sus espacios", indicó Valenzuela.

A la vez, Marco Fernández, deportista regional y Ciudadano Destacado, dijo recibir el reconocimiento con mucha humildad. "Es un gran honor y es muy motivante para uno entender que, de alguna manera, ha trascendido lo que uno ha hecho, así que lo único que espero es motivar a mucha gente, so-

**Algunos proyectos**

- Megaproyecto Mejora- miento de la Interconexión Vial Centro-Poniente.
- Mejoramiento de la Avenida Barros Arana.
- Plan "Mejora Feria Pinto", para restaurar la seguridad, infraestructura y entorno.
- Casa Museo Joven Pablo Neruda.
- Programa Revive Temuco, que busca hermoseamiento del casco histórico.
- Centro Clínico de Salud Animal Parque Los Pinos.
- Estudio de Prefactibilidad del Tren Temuco-Labranza.
- Proyecto de Teleférico Temuco-Padre Las Casas.

bre todo a los niños, de que todo se puede lograr en la vida", señaló.

Finalmente, Roberto Gesche, reconocido como Ciudadano Ilustre, manifestó su agradecimiento por la distinción señalando que con su esposa han recibido este homenaje con mucha alegría, reconociendo además los avances de Temuco. "Hoy día, nosotros vemos que Temuco tiene un superávit de ofertas de viviendas. Es una ciudad que puede recibir a todo el mundo y es una ciudad muy amable, muy hospitalaria que ha crecido muchísimo a lo largo de los años", concluyó Roberto Gesche.

